

三中だより

三崎中学校校歌

珠洲の海原 そよ風渡り いま朝日子の 光のうちに
玉も白たま より来る岸辺 望みあふれて いそしみはげむ
我等が 三崎中学校

校訓 自治 親和 責任

学校教育目標

自立して学び
人と協働して
貢献できる生徒の育成



令和7年12月23日 第9号 珠洲市立三崎中学校

珠洲市立三崎中学校

検索

「実りの秋を越えて、さらなる成長へ」

今年も残りわずかとなり、校内にも冬の気配が感じられる季節となりました。

2学期を振り返ると、9月の体育祭に始まり、みさき小学校との合同文化祭「海鳴祭」など、多くの行事を通して生徒たちが大きく成長した姿が見られました。体育祭では、少人数ならではの工夫を凝らした競技に全員が力いっぱい挑み、互いを思いやる姿が輝いていました。

11月の海鳴祭では、ステージ発表や作品展示に一人ひとりの個性が光り、小学生との交流から多くの刺激を受けました。PTAが主となったゴスペルの歌声が会場に響き、音楽が生み出す一体感を改めて実感する時間となりました。また、「珠洲の未来を創るコンサート」では本格的な演奏に触れ、芸術の持つ力を感じる貴重な機会となりました。これらの経験を糧に、子どもたちがさらに心豊かに成長できるよう、教職員一同努めてまいります。今後とも温かいご支援を賜りますようお願い申し上げます。

校長 三益 邦子

1月行事予定

3日（土）	年末年始学校閉庁日（12月29日～）
8日（木）	3学期始業式 校内書き初め大会 冬休み明けテスト（2年生）
9日（金）	冬休み明けテスト（2年生）
13日（火）	学力テスト（3年生）
14日（水）	学力テスト（3年生）
20日（火）	給食試食会 非行被害防止講座・育友会研修会
21日（水）	いじめ対応アドバイザー事業
22日（木）	GTEC
23日（金）	英語検定16:10～
27日（火）	三崎中学校説明会（みさき小）
28日（水）	市学教研
29日（木）	職員会議

2月行事予定

4日（水）	市学教研
7日（土）	育友会 親子行事
12日（木）	3年生期末テスト
13日（金）	3年生期末テスト
20日（金）	指導主任担当校訪問
24日（火）	職員会議
26日（木）	2年生期末テスト
27日（金）	2年生期末テスト



人権について考える～人権集会～

12月5日

12月4日から10日の「人権週間」にあわせ、本校では5日に全校生徒による人権学習集会を開催しました。講師は、本校の橋本教諭が務めました。集会では、生徒たちにとって身近な日常の場面を例に挙げながら、「生命」「教育」「休息」など、人権に関する9つの権利について学習を深めました。活動のメインは、「あなたにとって最も大切だと思う権利は？」というテーマで権利にランキングをつけるワークでした。生徒たちは、自分自身のランキングと他の生徒のランキングを比較し、話し合いを通して、人によって考え方や価値観が異なること、そして多様な文化や背景があることに気づき、認識を深める貴重な機会となりました。

【生徒の感想】

- ・人によって重要視することが違うことが分かった。個人のランクインで一緒にものがあまりなかったからです。
- ・普通だと思っていても、実はそれが差別だったことがあるかもしれない。今一度「普通」とは何なのか自分で考えてみようと思った。そして、一人一人の存在を大切にしたい。
- ・大切だと思う権利は人によって違うことがわかりました。また、(話し合いでは)否定をあまりしないで、肯定をすることが多くきました。

自分について考える～キャリア講演会～

12月12日



今年度のキャリア教育講演会は、スペラファーマ株式会社の代表取締役社長、岩城慶太郎様を講師にお招きしました。「地域の魅力を再発見するために」というテーマでご講演いただき、生徒たちは、地域社会や将来のキャリアについて深く考える貴重な時間を過ごしました。岩城様は講演の中で、「あれがない」「これがない」と、不足している点に目を向けるのではなく、「ないなら、こんなことができる！」と発想を転換し、自ら行動を起こすことの重要性を熱く語られました。生徒たちにとって、『ポジティブ・チェンジ(前向きな変化)』を合言葉に、未来を主体的に考え、積極的に行動するきっかけとなる、大変実りの多い講演会となりました。

地域のみなさんと一緒に～心温まる交流学習～

蓬莱づくり教室

12月10日

2年生を対象に、三崎公民館より主事の脇田 恵美子様、坂谷 明子様を講師にお招きし、「蓬莱づくり教室」を開催しました。蓬莱とは、お正月などに飾る伝統的な切り絵の飾り物です。生徒たちは、来年の干支である「午(うま)」や「家内安全」などの文字や絵柄の切り抜きに挑戦しました。ほとんどの生徒が初めての経験で、細かい作業に苦戦する様子も見られましたが、講師の方々の丁寧なご指導のもと、粘り強く作品と向き合いました。仕上がりはどれも素晴らしい、生徒たちは来年一年間、家に飾って楽しむことができる立派な作品を完成させました。3年生は、昼休みを返上して作品作りに取り組んでいます。どんな作品に仕上がるのか楽しみです。

仮設住宅集会所訪問

12月11日

「地域に出かけて、地域の皆様と触れ合いたい」という生徒会の発案で、12月11日には、生徒たちが小泊の仮設住宅の集会所を訪問させていただきました。短い時間でしたが、集まってくださった地域の皆様と一緒にカラオケをしたり、簡単なダンスを楽しんだりし、賑やかな交流のひとときとなりました。訪問後の生徒たちの感想からは、地域の方々との対話から得られた多くの気づきや学びが見られました。

【生徒の感想】

- ・訪問をして、自分は小泊に住んでいるのに来ていた人たちの誰も知らなかつたことが少しショックでした。もうちょっといろんなところに探索に出かけてみようと思いました。
- ・対話の時間では、みなさんが普段どんな生活をしているかや、子供のときに何をしていたかなどを伺うことができました。話題を振るのが難しかつたですが、いろいろなことを考えて教えてくださいました。気がつくとあつという間に一時間が立っているほどです。話の一つに、昔のおやつについての話がありました。そこで衝撃を受けたのが、「お腹が空いたら山で何かしら取ってきていた」ということです。今では考えられませんでした。しかも木の実以外にも野鳥やウサギを獲って食べていたそうです。今回は実に楽しい交流だったと思います。新たな知識が増えました。

作品コンクール 受賞 おめでとう！

- ★人権作文コンテスト石川大会
入選 3年 女子
- ★千代女少年少女全国俳句大会
入選 2年女子 (2名)
2年男子 (1名)
3年女子 (2名)
- ★税についての作品 書道の部
輪島税務連絡協議会 会長賞(銅賞)
- ★珠洲市読書感想画コンクール
入選 2年女子 (1名)
3年女子 (2名)
- ★珠洲市子ども美術展
入選 2年女子 (2名)
3年女子 (2名)